



## El Grupo de Investigación LLABOR impartirá talleres sobre historia y arqueología en Balmonte de Miranda los días 26 y 27 de julio

- Ya está abierta la inscripción para esta actividad didáctica, de carácter gratuito, que se desarrolla dentro del proyecto "ConCiencia histórica"

**Oviedo/Uviéu, 17 de julio de 2019.** El Grupo de Investigación LLABOR realizará distintas actividades didácticas relacionadas con la Historia y la Arqueología destinadas a todos los públicos durante los días 26 y 27 de julio en Vigaña (Balmonte de Miranda). En el marco del proyecto ConCiencia Histórica, el objetivo es introducir al alumnado en el método científico a través del estudio arqueológico profundizando en la relación entre las preguntas históricas, las analíticas científicas y el patrimonio cultural. Todo ello en un incomparable marco rural que se convertirá en un escenario idóneo para la realización de las actividades.

El viernes por la tarde estará dedicado a los juegos tradicionales y a la tradición oral. De la mano de Carlos Suari, las y los asistentes se adentrarán en algunos juegos de Asturias, especialmente el más habitual en Vigaña que todavía se sigue practicando: los bolos. Otra parte de la tarde girará en torno a la música y los bailes, repasando el amplio repertorio de la comarca con Ambás y Ramsés Ilesias, conocedores de la cultura tradicional, que enseñarán algunos bailes.

El día 27 estará dedicado a la historia y la arqueología, combinando la utilización de la información histórica adquirida en la excavación arqueológica, los métodos de investigación histórica y el conocimiento de las prácticas tradicionales con el objetivo de construir conocimiento histórico entre todas y todos.

Se reanudarán los trabajos en la cabaña neolítica. Con la colaboración de la juventud y las y los vecinos del pueblo, se tratará de repararla para reconstruir cómo sería una casa de esa época. Asimismo, como explica la profesora Margarita Fernández Mier, "a los pequeños lo que más les emociona es la excavación. La actividad realizada esta



primavera excavando en el monasterio de Lapedo ha sido una de las mejores experiencias que ha vivido nuestro equipo de investigación. Para dar continuidad a esa inquietud, excavaremos un pequeño túmulo cercano a nuestra cabaña neolítica".

Pero en arqueología no todo es excavar: también hay que estudiar los restos que encontramos en la excavación, y para ello se reproducirá un laboratorio en el que se reconstruirán piezas de cerámica para posteriormente realizar los modelos 3D de las piezas y sus dibujos.

Y, como a partir de un determinado momento histórico, las y los historiadores ya cuentan con información escrita, en diferentes soportes (pizarras, tablillas de barro, pergamino), los documentos escritos utilizan distintos tipos de letras y símbolos. "En nuestro scriptorium nuestros pequeños podrán hacer prácticas de distintos tipos de escrituras y adentrarse en los misterios de la historia de la mano de auténticos documentos antiguos", señala la profesora Fernández Mier.

El proyecto mantendrá una de las mayores tradiciones: hacer pan de escanda. Con ayuda de Nieves, de la Panadería Las Cruces, y Maruja, las y los participantes amasarán pan, harán empanadas y bollos dulces, "arroxaremos el horno", pudiendo todas y todos los asistentes participar de esta actividad. Los talleres se cerrarán con una degustación de los alimentos preparados en el horno.

La actividad es gratuita. Más información e inscripciones a través de los correos electrónicos [info@belmontedemiranda.com](mailto:info@belmontedemiranda.com) y [adl@belmontedemiranda.com](mailto:adl@belmontedemiranda.com), y de los teléfonos 985 76 23 11 y 985 76 24 44.

Programa

<https://bit.ly/2LVFZKI>